



No es posible un desarrollo sostenible sin generar una gobernanza local paritaria

CGLU sostiene que las comunidades que dan a sus ciudadanos la oportunidad de participar en la vida política, social y económica, son motores de cambio para la erradicación de la pobreza.

El alcance de los ODM, en particular aquellos relacionados con el avance para las mujeres, están a menudo relacionados con la calidad de la provisión de los servicios básicos que los gobiernos locales son capaces de ofrecer. En un mundo donde el proceso de urbanización mundial es cada vez más fuerte, la **agenda de desarrollo necesitará abordar la Equidad de Género en la Gobernanza Local y la Urbanización Sostenible**, para alcanzar las expectativas de los ciudadanos de todo el mundo.

El incremento de colaboración entre las organizaciones de la sociedad civil, mujeres electas locales, las Agencia de Naciones Unidas y otros actores de desarrollo será un factor clave para afrontar los desafíos que presentan las desigualdades y las nuevas formas de pobreza que los habitantes de las zonas urbanas tendrán que afrontar, en concreto los habitantes de tugurios.

A las mujeres electas que contribuyen al trabajo de CGLU Mujeres, incluyendo la red de mujeres electas de América Latina REDAMUGOL, de África, REFELA, y de Metropolis, les gustaría remarcar que al menos **cuatro nociones deben de ser incluidas en la nueva agenda de desarrollo** para alcanzar un mayor empoderamiento de las mujeres en el alcance de los ODM.

- **Atención especial al urbanismo sostenible**

Un Objetivo único debería ser transformador e integrante – dirigido por una aproximación territorial multisectorial e integrada, uniendo el uso de la tierra urbana y rural, incluyendo los asentamientos informales, con la provisión de servicios básicos como comida, energía, agua y saneamiento, movilidad y oportunidades para el empleo – especialmente, empleos ecológicos -, sosteniendo un crecimiento de la economía inclusivo y equitativo, al mismo tiempo que resiliente.

- **Apuntando a un objetivo de igualdad y empoderamiento de mujeres**

Los objetivos tendrán que ser definidos orientados a los elementos clave de la Convención sobre eliminación de todas las formas de Discriminación contra la mujer y a la implementación completa de la Plataforma de Acción de Beijing, en particular a nivel local.

- **Promoción de más mujeres en los procesos de decisión local**
La participación y la buena gobernanza local son conceptos básicos para el progreso de la democracia local. Los gobiernos locales electos juegan un papel muy importante asegurando la inclusión, transparencia, responsabilidad, y las instituciones democráticas y basadas en derechos. Se debería prestar una atención particular a la participación de las mujeres y otros grupos de vulnerabilidad en las instituciones locales, ambos a través de las formas de consulta pública tradicionales e innovadoras pero además, y en particular, a través de la promoción de más mujeres en los procesos de decisión política.
- **Aplicación de una provisión de servicios equitativa**
Los gobiernos locales, a través de las responsabilidades que asumen como proveedores de servicios públicos, tienen un papel clave que jugar en el empoderamiento de las mujeres. La planificación urbana y la lucha contra la creación de tugurios tienen un impacto directo en las condiciones de vida de las mujeres, que representan a la mayor parte de los ciudadanos que viven en situación de pobreza, y que son a menudo las primeras en ser afectadas por la falta de algunos de esos servicios. Es por tanto esencial asegurar que los gobiernos locales tienen las capacidades financieras, técnicas y legales para la provisión de servicios básicos universales que contribuyen a crear un medioambiente más seguro para las mujeres.

En ocasión del #CSW58 de ONU Mujeres, la Comisión Huairou, ONU Habitat y CGLU lanzarán un Partenariado Mundial para la Gobernanza Local Paritaria, que promueva el desarrollo de redes de apoyo e intercambio de redes de mujeres de la sociedad civil y de mujeres electas.

Feliz día de la Mujer 2014!

Ayúdenos a expandir nuestro mensaje!

Tweets:

El desarrollo sostenible no es posible sin generar una gobernanza local paritaria
@uclg_women #post2015 #CSW58 #IWD2014

Más presencia de mujeres en la gobernanza local empoderará a niños y niñas a crear un futuro paritario @uclg_women #post2015 #CSW58 #IWD2014

La provisión de los servicios básicos como motor del empoderamiento de las mujeres
#CSW58 #IWD2014 #post2015 @uclg_women

Empoderemos mujeres desde lo local, protegiendo la cultura y promoviendo instituciones transparentes #CSW58 #IWD2014 #post2015 @uclg_women

